

1989  
Dijo Arturo Volantines, Rep. Librería "Macondo"

## "FERIA DEL LIBRO SE DEMOCRATIZO"

Lo importante y principalmente destacable en el plano general de la Cuarta Feria del Libro de La Serena, que se encuentra en su etapa final, es su democratización. Así lo planteó en entrevista con El

Día, el dirigente y miembro de la Sociedad de Escritores de Chile Sech, Filial La Serena, Arturo Volantines, quien expone por primera vez con su Librería "Macondo" ubicada en el segundo piso del Edificio La

Rocova.

El planteamiento del dirigente se manifestó en el balance que hizo a la jornada cultural próxima a finalizar. Junto con destacar la democratización de la muestra que se ejemplifica con una abierta participación de nuevas editoriales que se han caracterizado por la venta de una literatura variada, que va desde el cuento infantil hasta aquellos libros

- En el plano general, el dirigente de la Sech expresó que en la hora del balance lo bueno siempre superará lo malo.

- Manifestó la necesidad de integrar otras editoriales ausentes.

de materias contingentes, lo que le da más claridad a la feria.

Volantines resaltó la variedad de actividades que se ha generado día a día en la feria, y en ese ámbito dijo:



Arturo Volantines, representante de Librería "Macondo" por primera vez presente en la Feria del Libro, con una variedad en literaria.

"la feria del libro es importante en la medida que se hace cultura y en esta oportunidad se han dado presentaciones de libros interesantes, diálogos entre escritores invitados y regionales, concursos de plástica y una abierta participación del público que es lo que va creando un espíritu de cultura".

En el aspecto comercial expresó que hay un sinnúmero de ofertas que años anteriores no se había hecho, lo que es un inicio para que los libros estén en manos de la gente que quiere leer y no que la cultura sea un elemento de privilegio.

En cuanto a precios de ellos, expresó que no es que estén caros, los libros en Chile son caros -dijo- pero eso irá cambiando en la medida que la gente se interesa más y en la medida que la radio y la televisión apoyen su venta. Asimismo agregó que cuando la gente haga conciencia que el libro es el depositario de la cultura, se entenderá que el camino hacia esa cultura se abrirá hacia un sendero mejor.

Respecto a la labor del librero propiamente tal puntualizó que esa no está dada en el sentido de vender los libros a bajo precio, sino en la de vender un buen libro y en ese plano añadió, la feria ha sido importante porque no se puede medir el libro por su precio, sino que por la calidad de los libros y por la calidad de lo que la gente compra.

En su caso particular manifestó que el libro que más ha vendido en la feria ha sido el de Galiano, autor que es un tremendo aporte a la literatura de América Latina.

### LA LITERATURA REGIONAL Y LA SECH

Sobre la literatura regional, llamó la atención indicando que ésta no sólo se vende sino que hay un verdadero interés por la poesía, por el ensayo y por el teatro y La Serena -dijo- ya tiene su propia literatura, la minor, la del recuerdo, la creativa. Está ocupando un muy buen espacio en las librerías y en ese plano, Volantines manifestó su satisfacción porque hay una toma de conciencia del ser particular de la región y del valle.

Refiriéndose a la Sech, filial La Serena expresó que pese a no estar oficialmente participando en la organización de la Feria del Libro, ha apoyado un sinnúmero de actividades culturales lo que ha permitido que los escritores se sientan cómodos allí y en la hora del resumen lo bueno resulta tremendamente superior a lo malo que pueda suceder en todo orden de cosas y no habla de lo positivo que ha sido la muestra cultural.

Arturo Volantines, junto con felicitar a los organizadores por la calidad que la muestra ha logrado, haciendo posible que nuevas instituciones editoras participen en ella, indicó, que el criterio y la intención de integrar a más libreros es una tarea que hay que continuarla porque aún quedan editoriales ausentes, pero, como ya se ve una generalidad, hay que felicitar a los organizadores, porque eso habla bien de todos los chilenos, que estamos volviendo a convivir y no se debe olvidar que lo primigenio de la cultura es la convivencia.

## "Feria del libro se democratizó" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Feria del libro se democratizó" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile